
Conseil des Sages 

Compte-rendu sommaire 

Lundi 22 janvier 2024 
 
 
MEMBRES PRESENTS :  DERVAL Monique, BERNARD Josette,  FREMONDIERE 

Brigitte, OSSEY Marie-France, BELLANGER Marcelle, 
FAVROT Annick, VIVIEN Josette, MARTIN Pierre,  MAYER 
Hervé,  GRELLIER Jean-Louis, LEFORT René, CADY 
Bernard,   

 
 MEMBRES EXCUSES : DEFOIS Janine, SAUVAGE Jean-Michel 
 
ELU  REFERENT PRESENT :  BERNIER Marc. 
 
 
 
 
 

Ouverture de la 
réunion  
 

Accueil     Signature de la feuille de présence.  
Désignation d’un  secrétaire de séance :  
Annick FAVROT 
 
 

Réunion du 11 
décembre 2023 

Approbation du compte-rendu de la réunion du 11 décembre  
2023. 

-  
Révision du code 
de la route 
 

 
Référente : Brigitte Frémondière 
Marcelle Bellanger, Monique Derval, Josette Vivien, .... 
 
 Les dates sont retenues: 
 
14 février 2024 à 18 h30 Halle des Mariniers, 
20 mars 2024 à 20h Halle des Mariniers  
 
Rendez-vous 1h avant le début de l’heure prévue pour 
l’organisation et l’installation de la salle. 
- Les inscriptions se feront à France Services (derrière la 
mairie) 
- 50 affiches seront demandées 
- Prévoir si possible une estrade, une sono (J- Louis 
GRELLIER) 
 
L’intervenant sera-t-il seul ? Aura-il le matériel 
nécessaire ?  



-Brigitte FREMONDIERE contacte le formateur 
intervenant. 
Le verre de l’amitié sera offert à la fin de la réunion  
 
Déroulement de la soirée : 
La personne intervenante vient avec une valise, explique 
quelques panneaux et ensuite nous met en situation. 
 

 
Les panneaux 
d’information de 
l’Île : 

 

• Commission panneaux d’information de l’ Ile 
- Référent : René LEFORT  
      Marie-France OSSEY 
     Josette BERNARD 
      Pierre MARTIN 
Une réunion est prévue le 1 février 2024 à 9h salle du 
cadastre, seront présents Annie Gourdon (élue), Pierre-
Yves Suteau (Directeur Général des Services) des 
représentants de l’île et les membres de la commission 
du conseil des sages. 
Présentation des 13 lieux-dits retenus, leurs 
positionnements, leurs descriptifs. 
Nous attendons cette réunion pour savoir si  le principe 
que nous proposons  est retenu. 
Mr Bernier précise qu’il espère que la CCLLA prendra 
en charge cette dépense dans le cadre de « La Loire à 
vélo » 
5000 euros ont été inscrits au budget de la ville pour le 
tourisme. 
 
 

L’Habitat senior    commission : 
Jean-louis GRELLIER  ( Référent) 
Hervé MAYER 
Josette BERNARD 
Josette VIVIEN 
Marcelle BELLANGER 
Monique DERVAL 
Janine DEFOIS 
 

J-Louis GRELLIER nous précise que ce dossier lui tient 
à cœur car il y a eu beaucoup de travail et d’énergie 
pour ce sujet. L’évolution des personnes de plus de 65 
ans est importante de 6 à 7 pour cent dans les années à 
venir ! 
Des aides avec le projet « Cœur de Ville existeront mais 
le périmètre est limité au centre de Chalonnes et il 
faudra des petites ressources pour obtenir ces aides ! 
 



La construction des « Confluences » n’est pas destinée 
à des seniors, car le coût s’approche de 4000 euros le 
mètre carré, Ces appartements seront pour des 
personnes avec des revenus élevés et pas forcément de 
Chalonnes. 
 
Est-il possible de travailler sur l’habitat senior et 
pourquoi pas sur le site ERAM ? 
 
Bernard CADY souhaite que nous gardions notre 
position, c’est-à-dire qu’au comité de pilotage, nous 
mettions en avant notre idée d’ Habitat senior 
 
Mr BERNIER nous indique : 
Sur le bâtiment du comité de jumelage et familles 
rurales, nous avons obtenu que 2 membres du conseil 
des sages participent au comité de pilotage pour ce 
nouveau projet de construction de logements. 
 
Jean Louis GRELLIER nous parle des 
projets  « béguinage » qui se développent un peu 
partout, un projet senior qui pourrait être intéressant à 
travailler. 
 
Un projet senior doit être près des services et de la 
Résidence « Soleil de Loire » 
Dans le projet,  le loyer doit être accessible aux revenus 
modestes. 
 
Une réunion de la commission est fixée au 22 février à 
14h30. 
 
Mr Bernier nous précise que l’ancienne trésorerie est 
vendue à une personne de Cholet qui souhaite faire des 
chambres d’hôtes et un restaurant. 

 
 
 

 
 

La cybersécurité  
Le club Infonet propose une conférence le 10 avril à 15h 
salle du Layon.  
 
Jean Claude SANCEREAU a trouvé un intervenant et 
souhaite que le conseil des sages s’associe à cette 
conférence  
 
Bernard CADY explique que la question a été posée à la 
dernière réunion des Sages  et la réponse a été 



négative. 

 
 

Le Bassin du 
Layon 
 

 
Une réunion est prévue vendredi 26 janvier à 16h salle 
du conseil municipal. 

 
 

L’Intelligence 
Articficielle 
 

commission : 
                     Référent :Hervé MAYER  
 
Josette Bernard , Marcelle Bellanger, Monique Derval, Jean-
Louis Grellier,  
 

 Il faut trouver un intervenant pour une soirée débat 
pour grand public. 
Chaque membre de la commission devra recontacter un 
organisme pour lancer cette recherche : 
Marcelle BELLANGER   Conseil Départemental 
Monique DERVAL  Conseil Régional 
Josette  BERNARD   Chambre des Métiers 
Jean Louis  GRELLIER Chambre de commerce 
René  LEFORT Ministère de la recherche 
Hervé  MAYER Arts et Métiers d'Angers 
Monique DERVAL nous a donné un article de presse qui 
est un interview sur l' I A de Mr Frédéric Lardeux ( 
spécialiste de ce sujet à l'université d'Angers ) : Bernard 
CADY va le recontacter .  
 
Il est fixé une rencontre le 5 mars à 15h pour réunir les 
informations de chacun des membres de la commission 
des divers contacts pris.  
Un dossier de la conférence des financeurs doit être fait 
avec France Services, (Marcelle BELLANGER) 

  
 

La sécurité 
routière à 
Chalonnes 

 Commission : 
Référent : Hervé MAYER,  
Brigitte FREMONDIERE, Pierre MARTIN  

 
Pas de nouvelle depuis le dernier conseil des sages. 
 
Mr Bernier précise qu’il serait souhaitable de vérifier que 
les engagements qui ont été pris, ont bien été réalisés. 
 
-WC à certains endroits (panneaux) 
-Défauts d’éclairage à la sortie de lieux publics (cinéma, 



halle des mariniers, Mairie…) voir pour installer une 
minuterie  
 
Faut-il prévoir une nouvelle date avec Mr LAVENET ? 

 
Voir pièce jointe Avancement des travaux suivi par la 
commission de sécurité 

 

 
Prochaine 
réunion du 
Conseil des 
Sages  
 

le  11 mars  2024   à 14h30  à la salle du Conseil  Municipal.  
 

 


